



Communiqué de presse

Carrefour des collectivités locales à Besançon : La Banque des Territoires s'engage auprès des petites collectivités en faveur de la transition écologique

Besançon, le 11 octobre 2019

A l'occasion du Carrefour des collectivités locales à Besançon, qui s'est tenu les 10 et 11 octobre 2019, la Banque des Territoires a affirmé son engagement auprès des petites collectivités avec la signature de cinq prêts pour construire des territoires plus attractifs, plus inclusifs et plus durables.

Rénovation de bâtiments publics à Serre-les Sapins (Doubs) et au Pays de Villersexel (Haute-Saône)

L'ancienne halte-garderie de Serre-les-Sapins est inoccupée depuis plusieurs années et la municipalité a décidé de rénover ce bâtiment afin d'y installer un local associatif destiné à promouvoir la transmission des savoirs, plus particulièrement l'éducation à l'alimentation. Des conférences, ateliers de préparation de repas, jardinage, etc., permettront de sensibiliser le public accueilli afin de « bien s'alimenter et vivre bien de zéro à cent ans ». Le projet de rénovation de la Maison du Mieux Vivre consiste à mettre aux normes l'accessibilité, l'électricité, la sécurité incendie, démonter des panneaux amiante-ciment, remplacer des menuiseries et isoler la couverture. Les dimensions économiques, sociales et environnementales seront mises en avant avec des circuits courts, la gestion des déchets et de l'eau, et un gain énergétique de 30 %. L'ouverture est prévue en novembre 2019. La Banque des Territoires a accordé à la municipalité un prêt GPI AmbRE de 100 K€ pour un investissement total de 309 K€.

La Banque des Territoires accompagne également la rénovation et l'extension du groupe scolaire de Serre-les-Sapins et a octroyé à cet effet à la mairie un Edu Prêt de 700 K€ pour un investissement total de 800 K€. Ce financement permettra l'agrandissement de la salle de restauration, la création d'une salle de classe supplémentaire, d'une salle de repos et d'un préau. L'objectif est d'accueillir dans de bonnes conditions les enfants déjà inscrits à l'école mais également les futurs enfants qui intégreront l'école à la suite des nouvelles constructions de la zone d'aménagement concertées des Epenottes Champs-François. L'installation de panneaux photovoltaïques sur une partie de la toiture, le changement de plusieurs ouvrants et la chaudière permettra de réaliser un gain énergétique. Des tableaux, tablettes numériques et ordinateurs permettront aux élèves un meilleur accès au numérique. Enfin, il s'agit d'un projet inclusif et pédagogique puisqu'une classe ULIS "unités localisées pour l'inclusion scolaire" accueille des élèves en situation de retard scolaire dans des conditions qui ne sont pas optimales à ce jour.

La communauté de communes du Pays de Villersexel restructure son gymnase construit en 1969. Des travaux importants ont été engagés notamment une chaufferie composée de deux chaudières gaz à condensation. Le coût global des travaux prévus est de 2,7 M€. Après un premier prêt en 2016 pour la réhabilitation thermique du bâtiment de 652 K€, la Banque des Territoires poursuit son engagement auprès du Pays de Villersexel avec un prêt au secteur public local de 548 K€ sur 25 ans permettant ainsi la réalisation de ces nouveaux travaux.

Réhabilitation des réseaux d'eau et assainissement à Soye (Doubs) et Amoncourt (Haute-Saône)

Soye, commune de 400 habitants, doit faire face à un vieillissement des réseaux d'eau et d'assainissement et à une station d'épuration sous dimensionnée à l'échelle de la commune. Depuis plusieurs années la municipalité a anticipé les travaux à venir en augmentant progressivement le prix de l'eau. Un diagnostic des réseaux et une révision du schéma directeur a été produit en juin 2018 dont les conclusions ont amené la commune à entreprendre des travaux. Pour soutenir le renouvellement du réseau d'eaux usées et d'eau potable et la création d'une nouvelle unité de traitement, la Banque des Territoires a accordé à la commune un Aqua Prêt de 701 K€ sur 40 ans pour un investissement total d'environ 2 M€, complété par des subventions de l'Agence de l'eau et du Département.

La commune d'Amoncourt ne dispose pas de système de traitement collectif des eaux usées. Les habitations fonctionnent en système individuel par fosses septiques ou fosses toutes eaux dont les rejets rejoignent le collecteur de rue. Amoncourt, commune de 324 habitants, s'unit à la commune voisine de Fleurey-les-Faverney (475 habitants) pour construire une station de traitement des eaux usées de type filtres plantés de roseaux de 870 Equivalent Habitant (EH) dont 390 EH pour Amoncourt. En complément de subventions, la Banque des Territoires a accordé à la commune un Aqua Prêt de 750 K€ pour un coût total du projet de 1,3 M€.

Antoine Bréhard, directeur régional Bourgogne-Franche-Comté de la Banque des Territoires, déclare « *La Banque des Territoires a renforcé son offre au service de la transition écologique en proposant des prêts portant sur la rénovation énergétique des bâtiments publics, l'éducation, la rénovation des réseaux d'eau et d'assainissement. Aujourd'hui, ces signatures de prêts long-terme démontrent que la Banque des Territoires répond aux besoins réels des collectivités. La direction régionale poursuit son engagement en faveur des petites collectivités et entend agir contre les fractures territoriales* ».

A propos de la Banque des Territoires

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions sur mesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 35 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.

www.banquedesterritoires.fr |  @BanqueDesTerr

Contact presse :

Banque des Territoires Bourgogne-Franche-Comté – Groupe Caisse des Dépôts

Aurélie Gauchey : aurelie.gauchey@caissedesdepots.fr – 06 31 07 46 95

 @BdT_BFC